

JARL

倉敷クラブ報

第331号

2017年08月12日（土）



JARL 倉敷クラブ（登録番号31-1-1）

クラブ局 JA4YAB

<http://www.jarl.com/ja4yab/>

クラブ代表者 土井 淳（JE4NHC）

〒710-0005 倉敷市西岡1073

目 次

はじめに	JA4KI	1
CQローカル・庶務連絡	JL4TTY	2
JA4YAB用QSLカード作成報告	JH4GNE	3
お知らせ	出稿JA4KI	4
NEWS	出稿JA4KI	5

次回定例ミーティングのお知らせ

日 時：2017 年10月14日（土）13時30分 ～

場 所：倉敷市西岡荘（駐車場あり）

次回以降の定例ミーティングは原則として偶数月の第2土曜日にあります

倉敷クラブの管理するレピータ

JR4WH 439.76MHz （運用責任者：JH4E00）

倉 敷 ク ラ ブ 役 員

	会 長（代表者）	JE4NHC		
会 計 担 当	JH4GNE	ミーティング 担当	JA4TI	
監 査 担 当	JH4E00	ミーティング 担当	JR4BXK	
庶 務 担 当	JL4TTY	ク ラ ブ 報 担当	JA4AJB	
アワード 担 当	JL4TTY	ク ラ ブ 報 担当	JH4GNE	

クラブ報の原稿はミーティングの2週間程度前迄に、クラブ報担当まで
Eメールでもし出来ない時は持参でお願いいたします 原稿の寸法は
表紙の外枠（13.5×21.5cm）です クラブ報担当 JA4AJB、JH4GNE

クラブ報はミーティングの会場にはございませんので定例ミーティング
までに然るべき方法にて受領され定例ミーティングにご持参下さい

アマチュア無線ほか無線関係の国家試験情報は倉敷クラブのホームページ
下部「関連先のホームページ」の中にある 日本無線協会(J.R.I.)に
ありますので、関心のある方は協会のページに行ってください

はじめに

J A 4 K I 吉岡 謙

60年ほど前の学生時代は東京の大学で学んだが、貧乏学者の息子だった私は、いわゆる下宿のような高価な所へ住むことができず、神奈川県川崎市にあった大学の寮で4年間を過ごした。

寮というと最近では一流ホテルのようなF Bなものが多いらしいが、私が居た寮は戦争の歴史などでよく出てくる大日本帝国陸軍登戸研究所だったところで、軍が殺人光線・細菌兵器・風船爆弾などの研究をしたり、中国の偽札を作って、中国へ持ち込んで使うという誠に良くないことをやっていたところで、寮はその兵舎の跡で、壁に開いた穴からは、夏草が室内へ伸びて入り込んで来たり、冬には室内の水が凍るといような現在では考えられないような所だった。

大学の寮だから、全国から学生が集まっていたが、一番困ったのは、特に東北地方から来ている学生の言葉が殆ど分からず閉口した。何度も聞き返してようやく分かるというのが当たり前で、言葉が元でよくトラブルになった。

1964年のJ A R L第6回仙台総会の時に、挨拶に立った当時の東北支部長（現在の東北地方本部長にあたる）J A 7 H C野口氏は、「じえいせいせいせいせいちすーののぐつです」と挨拶した。

1996年のJ A R L第37回弘前アップル総会の時に、総会が終わってから、青森空港までバスで出るために、J R弘前駅にあるバス停まで歩いて出ようとして歩き出したが、よく分からない。丁度路側の植え込みの手入れをしている作業員がいたので、弘前駅までの道を尋ねたが、学生時代に寮で東北各地の言葉を聞き慣れていたはずの私に、作業員が何を喋っているのかが全く分からなくて、何にも分からないまま、挨拶して分かれた記憶がある。

2005年のJ A R L第47回仙台杜の都（もりのみやこ）総会の時には、言葉については何の違和感なく仙台で過ごした。総会が終わって、J R仙台駅近くのホテルまで徒歩で帰ったが、丁度総会場近くにある球場で、楽天の試合が終わったところで、多くの楽天ファンと共にホテルの近くまで歩いた。その時に私の周りから聞こえてくる会話が、なんと全部私に理解できたのであった。

ラジオやテレビのお陰で、こうなったという識者が多いが、これは正解だと思う。東北の小学校などでは、一番なまっているのが年取った先生で、生徒の方がきれいな日本語を喋っていると言われる。

皆さんも、現在では、東北の局とQ S Oして相手が何を話しているのかが分からないという事は殆どないと思うが、ラジオやテレビに感謝感謝である。

☆お知らせ

◎ 会員ご結婚のお知らせ

J L 4 S M B 幡盛 友宏 氏

この度8月12日にご結婚されました。おめでとうございます。クラブより、規約「11」慶弔によりお祝いをいたしました。お幸せに！

平成29年5月28日に報告がありました。

◎ 報告

1. J A 4 Y A Bクラブ局の新スプリアスの対応変更申請が無事終了しましたので、平成34年(2022年)12月1日以降もJ A 4 Y A B局の運用が可能になりました。
各局安心して今後ともクラブ局を使ってQ S O & サービスをしてください
2. 今年は諸般の都合により、倉敷屏風祭りの公開運用を毎年行っている鶴形山の阿智神社境内で行わない事になりました。
他の場所から行うと思いますので、よろしくお願い致します。

以上

☆ アワード発行状況

平成29年8月10日現在

J A 6 G A O	金城 政道	2017年4月13日	倉敷クラブAWD
J L 1 C G T	小林 伸一	2017年6月30日	創立30周年記念
J L 1 C G T	小林 伸一	2017年6月30日	創立40周年記念
J A 6 N E J	中村 晃一郎	2017年5月18日	創立50周年記念
J A 3 X S H	高井 正和	2017年6月 6日	創立50周年記念
J L 1 C G T	小林 伸一	2017年7月24日	創立50周年記念

以上

JA4YAB NEW QSLカード作成 報告

de JH4GNE

かねてより定例ミーティングの席で討議していた倉敷クラブの新しいQSLカードが、JE4NHC・土井さんのご尽力で出来上がりました。安心してJA4YABの移動サービスをお願い致します。



倉敷美観地区がよくわかる内容になっていて、倉敷のPRに貢献できるのではないかと思います。

お 知 ら せ

◎アマチュア無線技士国家試験

8月は、第一・二級アマチュア無線技士、8～9月は、第三・四級アマチュア無線技士の試験と、10・11月期の受験申請の受付が行われます。

詳しい予定は下記のとおりです。

・第一・二級アマチュア無線技士

8月期の試験の受験申請は、既に6月に締め切られています。受験される方は、受験票によって受験して下さい。

・第三・四級アマチュア無線技士

8月・9月の試験の受験申請は、既に先月までに締め切られています。送られて来る受験票によって受験して下さい。

10・11月期の試験月日は、

近隣の試験地	大阪	11月12日(日)
	広島	11月12日(日)
	鳥取	10月29日(日)
	山口	11月19日(日)
	松山	11月19日(日)

受験地は、日本国中どこで受けても構いません。

10月期の申請受付は、8月1日(火)～21日(月)

11月期は 9月1日(金)～20日(水)です。

インターネットによる受験申請受付期間は、曜日にかかわらず受付月の1日から20日迄です。

上記の他に、ハムフェア2017開催初日の9月2日(土)に、会場と同じ建物内の別室で、当日試験申請受付・当日結果発表の第三・四級アマチュア無線技士の臨時試験が行われます。

予め用意して持参する物などの詳しくは、下記の国家試験案内をご覧ください。

平成29年度の国家試験案内は、クラブ報4月号の末尾に掲載されていますので、有効にご利用下さい。

(出典 日本無線協会平成29年度アマ技士国家試験案内、出稿 JA4KI)

N E W S

◎ J A R L 第 6 回 定 時 社 員 総 会 開 催 さ れ る

J A R L の 最 高 議 決 機 関 で あ る 今 年 度 の 、 第 6 回 定 時 社 員 総 会 は 、 6 月 2 5 日 (日) 13:01 から 、 東 京 都 新 宿 区 の ベ ル サ ール 西 新 宿 で 開 催 さ れ ま し た 。

今 回 の 社 員 総 会 に 出 席 す る 社 員 (選 挙 で 選 ば れ た 支 部 長 の 社 員 も 含 む) は 、 昨 年 春 の J A R L 役 員 選 挙 で 選 ば れ た 者 で 、 岡 山 県 か ら は 、 社 員 選 挙 に 立 候 補 し た 者 全 員 が 落 選 し た 為 に 、 支 部 長 の J H 4 T Y E 平 野 耕 平 氏 が た だ 一 人 出 席 さ れ ま し た 。

J G 1 K T C 高 尾 J A R L 会 長 か ら 開 会 の 挨拶 が 行 わ れ た 後 、 祝 電 披 露 が 行 わ れ ま し た 。

会 長 か ら 、 議 長 に J A 1 H G Y 間 下 尚 彦 氏 、 副 議 長 に J A 1 S T Y 鈴 木 清 氏 の 2 名 が 議 長 団 と し て 指 名 さ れ 、 総 会 の 議 事 に 入 り ま し た 。

最 初 に 、 事 務 局 か ら 社 員 の 出 席 状 況 が 報 告 さ れ 、 議 決 権 を 有 す る 総 社 員 の 数 1 3 2 、 総 会 当 日 12:50 現 在 の 出 席 社 員 の 数 1 2 0 、 議 決 権 行 使 書 面 に よ る 出 席 社 員 の 数 7 、 委 任 書 面 に よ る 出 席 社 員 の 数 1 、 同 時 刻 時 点 で の 出 席 社 員 の 数 計 1 2 8 で 、 定 款 に 定 め ら れ て い る 総 社 員 の 議 決 権 の 過 半 数 の 6 7 名 を 超 え て い る の で 、 定 足 数 を 満 た し て お り 、 議 長 か ら こ の 総 会 の 成 立 が 宣 言 さ れ ま し た 。

議 長 か ら 、 書 記 に 内 山 隆 志 J A R L 総 務 課 長 、 議 事 録 署 名 人 に J E 8 H L A 、 J A 9 A P S 、 J H 0 B Q V の 各 氏 が 指 名 さ れ た 後 、 議 事 進 行 に 際 し て の 注 意 が 行 わ れ 、 議 案 審 議 に 入 り ま し た 。

こ の 社 員 総 会 に よ っ て 審 議 さ れ る 議 題 は 、 平 成 2 8 年 度 決 算 の 件 の 一 つ だ け で 、 そ の 他 の 平 成 2 8 年 度 事 業 報 告 、 平 成 2 9 年 度 収 支 予 算 ・ 事 業 計 画 は 報 告 事 項 で あ り 、 審 議 は あ り ま せ ン 。

第 一 号 議 題 の 平 成 2 8 年 度 決 算 の 件 は 、 J A 1 S L S 玉 眞 専 務 理 事 が 説 明 を 行 い 、 そ の 後 監 事 の J A 3 D K W , J E 7 J G G 両 氏 か ら 、 監 査 報 告 が 行 わ れ ま し た 。

社 員 か ら の 事 前 の 準 備 書 面 に よ る 質 問 や 意 見 が 多 数 あ っ た こ と か ら 、 そ れ ら に 対 す る 回 答 を 専 務 理 事 が 一 括 し て 説 明 し た 後 質 疑 応 答 が 行 わ れ 、 議 題 の 説 明 が J G 1 K T C 会 長 、 J A 1 S L S 専 務 理 事 、 J A 3 D K W 監 事 か ら 行 わ れ 、 採 決 の 結 果 、 賛 成 多 数 に よ り 、 14:20 原 案 ど お り 可 決 さ れ ま し た 。

2 0 分 間 の 休 憩 の 後 は 、 報 告 事 項 で あ る 平 成 2 8 年 度 事 業 報 告 、 平 成 2 9 年 度 収 支 予 算 、 平 成 2 9 年 度 事 業 計 画 に つ い て の 質 問 ・ 意 見 ・ 要 望 な ど が 多 岐 に わ た っ て お こ な わ れ 、 17:06 終 了 し ま し た 。

(出 典 J A R L W e b な ど 出 稿 J A 4 K I)

◎「新スプリアス規格」対応講習会開催される

JARL岡山県支部では、予めの広報でご存知のとおり、「新スプリアス規格」対応講習会を、7月9日(日)13:30から、倉敷市玉島市民交流センター2階第1会議室で、一般財団法人日本アマチュア無線振興協会(略称JARL)から、保証事業センター長 近藤信行氏をお迎えして開催しました。

説明参考資料3部が配布されて詳細な説明が行われ、その後質疑応答が行われて、大体予定どおり15時頃には終わりました。

内容としては、当クラブ員には、クラブ報4月号で広報された内容であったので、倉敷クラブからは、多くの方々の出席はなかったようですが、どこで情報を得られたのかJARL非会員の方もかなりおられ、約30名の出席があり盛会でした。

要点は下記の通りで

今年11月までに再免許を受ける局の場合は、再免許の申請までにスプリアス確認保証を受ける必要はない(もちろん受けても構わない)が、今年12月以降に再免許される局の場合は、再免許手続きより前に、必ずスプリアス確認保証を受けておくか、新スプリアス規格に適合している無線機に取り替えて、申請なり届出を済ましておくこと。

その理由は、今年12月以降に再免許される局の免許有効期間は、2022年12月以降になるので、2022年12月からの新しいスプリアス規格に適合していない無線機の場合は、その無線機が使えなくなるからで、再免許の申請は受け付けられるが、再免許された無線局免許状には付款(ふかん)が付けられて、その無線機は2022年12月以降には使えなくなる。

(出典 講習会での配付資料など 出稿 JA4KI)

◎中国総合通信局人事異動

総務省では、今年3月31日付けと、4月1日付けの異動に続いて、7月10日付けと、11日付けで異動を発令し、7月の異動では、中国総合通信局長が菊池昌克氏から元岡 透氏に変わりました。

新局長の元岡 透(もとおか とおる)氏は、大学卒業後、1986年郵政省入省。四国総合通信局長を経て、2015年11月から情報通信政策研究所長。愛媛県出身54歳です。

元局長の菊池昌克氏は、大臣官房付・国家公務員共済組合連合会常務理事へ転出しました。

(出典 中国総合通信局報道資料など 出稿 JA4KI)